

Le fait de la semaine

Montoro Design obtient un Janus de l'industrie avec la société nyonsaise Ecodomeo Un grand talent «made in Ardèche»

■ SAINT-ETIENNE-DE-FONTBELLON

Le 27 janvier dernier, Montoro Design, société basée à St-Etienne-de-Fontbellon, et Ecodomeo, une société nyonsaise, ont reçu un Janus de l'industrie avec mention Ecodesign. C'est en 1988 que Richard Montoro fonde en Ardèche Montoro Design, société de design industriel.

Dès 1996, Richard Montoro fait prendre à sa société un virage vers l'éco-design: «Je crois au développement de l'économie-verte. Il y a aujourd'hui une nécessité de changer de mode de fonctionnement au quotidien.»

Le choix de l'éco-design

Partenaires locaux, réduction des chutes de matières lors de la fabrication des produits, utilisation de produits recyclés... Autant de critères que Richard Montoro intègre au maximum dans ses projets.

Un travail qui a porté ses fruits puisque le designer ardéchois remporte en 2006 un premier Janus de l'industrie pour le design des pompes à chaleur Sofath, avant ce deuxième Janus de l'Industrie en 2013 avec cette fois une mention Ecodesign. Mais ces succès ne changent rien dans la philosophie que suit Richard Montoro.

La volonté du local

Implanté depuis 1989 à St-

Etienne-de-Fontbellon, à côté d'Aubenas, Richard Montoro assume son choix de rester en Ardèche: «C'est une volonté que j'ai eue de vouloir m'encrenir ici en Ardèche. On a voulu travailler avec des entreprises locales. Aujourd'hui, on travaille sur tout le quart Sud-Est de la France et on dépasse même les frontières régionales sur certaines choses très pointues. Mais on reste ancré dans le local et le régional. C'est un vrai plaisir de travailler pour des entreprises qui ont décidé d'être innovantes et de rester sur notre territoire.»

Une philosophie qui a su séduire de grandes «marques» ardéchoises. Des bières Bourgnel ou marrons de Sabaton, en passant par les desserts de Sanofruit ou le nougat Soubeyran, les entreprises locales constituent le gros des clients du designer.

Rester petit pour continuer de travailler avec les «petits»

Un ancrage local qui s'accompagne d'une autre volonté, celle de rester «une petite structure». Aujourd'hui, Montoro Design compte deux salariés, mais surtout «un réseau de partenaires qui est très étoffé et qui nous permet d'amener un service complet pour les PME. Rester petit, ça nous permet de continuer à travailler avec des petits et grâce à notre réseau de partenaires, on peut également



Les deux sociétés ont reçu le Janus de l'industrie au Sénat le 27 janvier.

s'attaquer à des gros projets, travailler avec des entreprises qui ont un gros patrimoine comme Sabaton par exemple.»

Et pour l'avenir, malgré ce nouveau prix, Richard Montoro entend bien ne rien changer: «On va continuer à rester petit, à faire du bon travail! On va continuer à accompagner ces entreprises qui s'inscrivent dans l'innovation, la valeur ajoutée. Continuer à faire réussir nos clients et pourquoi pas gagner un 3e Janus... et tout ça naturellement «en Ardèche»!

F. O.



Guillaume Sereno a travaillé avec Richard Montoro sur ces toilettes sèches primées aux Janus de l'Industrie. Les deux hommes posent devant l'affiche du 2e Janus obtenu par la société.

Ventes doublées pour Ecodomeo

Mis en relation par une connaissance commune, Emmanuel Morin, fondateur d'Ecodomeo et Richard Montoro, de Montoro Design, ont travaillé sur les toilettes sèches d'Ecodomeo dans le but d'en améliorer le design. Richard Montoro explique: «Emmanuel Morin avait conçu un premier mécanisme qui était fonctionnel. Ça fonctionnait, mais il n'avait pas pris en compte le design. Il a fallu tout repenser pour pouvoir arriver à ce qu'on voulait. Le travail sur le design a également permis de faire un travail en profondeur pour réduire les dimensions, rendre le concept plus performant et surtout le rendre industrialisable.»

Tout ce travail a immédiatement porté ses fruits comme l'explique Richard Montoro: «Depuis, Ecodomeo a doublé ses ventes. Le concept et son design ont tout de suite été repérés et mis en avant dans des revues spécialisées et de déco. C'est l'effet positif du design.»

Ces toilettes sèches sont déclinées en trois gammes. C'est celle destinée aux particuliers, et baptisée Zicorne, qui a été primée. Pour plus de renseignements sur ces toilettes: www.ecodomeo.com



Ce sont ces toilettes sèches qui ont été primées.

le rappel des faits

Le 27 janvier, Montoro Design a reçu un Janus de l'Industrie, avec la mention écodesign, à l'occasion d'une cérémonie organisée au Sénat. Les Janus sont décernés depuis 1958 par la société Française du design et récompensent les produits pensés dès leur conception en termes de bénéfice réel pour l'utilisateur et de respect de l'environnement. Montoro Design a été primé avec la société nyonsaise Ecodomeo pour les toilettes sèches Ecodomeo. Ces toilettes sèches fonctionnent totalement sans eau et n'utilisent aucun produit chimique ni sciure. Elles ont également la particularité d'être «locales» puisque toute la sous-traitance qui a travaillé sur ce projet se situe dans un rayon de 110 km autour de Nyons. Seul le bois, le même que celui utilisé sur les bateaux, provient de Nantes.



on y parle de vous !



Le site de toutes les éditions de La Tribune